

Relation von Dr. David Zeisbergers und
Gottlob Sensemanna Reise nach Onondago und
Cajuga. October. 1760.

Nachdem vor ein paar Monaten ein General auf Friedenshütten gekommen, als ob die Onondager nicht ganz damit zufrieden waren, daß der Chief in Cajuga ihnen zuwiesen habe Land eingeräumt und es also den Aupines fässt, als wenn er das nur von sich offen konfess der 6 Nationen geltend fässt, so wurden, um sicher zu sein Maßnahmen der Räte zu kommen, ein auf dem allen Landesstaat wieder einmal zu reuinen, von der Deconomats-Conferenz in Lancaster vor wölfzig gefunden, nun Räte dafür zu thun; Wir wußten also am 30^{ten} Sept. mit dem Segen des Generalen nach Lancaster ab, und kamen d. 9^{ten} October, nach viereinhalb Stunden, und waren der Jesuiten Missioner besuchlichem Räte sehr glücklich und ehest in Friedenshütten bei Goshen Schmicks an, und während wir uns mit ihm und dem dortigen braunen Häuslein vorher auf Jesu Leidum und Blut im heil. Sacrament gesäubert und erquickt hatten, sagten wir unser Räte weiter fort.

d. 14^{ten} Oct. fuhren wir also in einem Canoe von Friedenshütten ab in Compagnie mit A Nantikoks dem von Philadelphia zurück kamen und nach Häuse wußten. Dr. Gottlob Sensemann, dem die Mayntafel etwas ungewohnt war, stieg zu im ersten Raum auf dem Canoe in die Susquehanna, ob ging aber offen Kajuen ab, auf der